

GRANADA

FONDOS | PRESUPUESTOS PARA EL PRESENTE EJERCICIO

- La UGR percibirá un 62% menos de financiación para inversiones por parte de las administraciones, aunque aumenta un 34% el capítulo de fondos para gastos corrientes como personal o arrendamientos

La Universidad en cifras



El rector, Francisco González Lodeiro, y el gerente, Andrés Navarro.

Belén Rico GRANADA

Según los presupuestos para 2013, las transferencias de capital de la Universidad de Granada (los fondos destinados a inversiones) se verán reducidas en 2013 más de un 62%. Es decir, que el dinero que la UGR recibe del Estado, de la Junta, de la administración local, organismos autónomos, empresas privadas, mecnas o Europa, pasará de 156 millones de 2012 a sólo 58.

El gerente de la Universidad de Granada, Andrés Navarro, justifica este descenso en "el cambio de criterio contable de la Junta de Andalucía". En la memoria del presupuesto de 2013, señala que esta disminución "se fundamenta" "mucho más por consideraciones formales que de fondo", achacándolo a un cambio las clasificaciones de la Junta de Andalucía que ha producido "el efecto contrario" al capítulo de la financiación que la UGR recibe de estas mismas instituciones (Estado, Junta...) pero para gastos corrientes, como personal o arrendamientos.

Sin embargo, en este apartado la Universidad de Granada experimenta un incremento del 34% respecto al presupuesto de 2012, y no superior al 60% como sería lo de-

seable para compensar la merma en la cuantía destinada a inversiones, lo que supone una reducción de unos 27 millones de euros. En concreto, los gastos de transferencias corrientes pasan de los 207 millones de 2012, a 278 en 2013.

La gerencia aclara en la memoria que una parte de la bajada obedece "a la minoración de la financiación a recibir de la Administración General del Estado" para los

-7,6%

Ingresos por tasas. Se produce una bajada en los ingresos por másteres o el Centro Mediterráneo

gastos de funcionamiento de Ceuta y Melilla, "lo que va a implicar que la Universidad de Granada, pese a no ver reducidos sus gastos en aquellos campus, percibirá casi un millón de euros menos respecto al ejercicio 2012".

También se verá reducido el capítulo de los ingresos patrimoniales, que sufren una disminución de 36%, de forma que "se pronuncia aún más la bajada prevista en 2012 respecto a 2011 (15%). La explicación de la UGR es que si bien "es previsible que las rentas de bienes



Capítulos	2011	2012	2013
1. Tasas	56.830.000	56.715.000	55.815.000
2. Transferencias corrientes	205.758.070	207.205.433	278.533.607
3. Ingresos Patrimoniales	2.836.000	2.836.000	1.506.000
4. Enajeción de inversiones reatess	0	0	0
5. Transferencias de capital	163.424.944	156.557.961	58.993.000
6. Activos financieros	650.000	650.000	650.000
7. Pasivos financieros	0	0	0
8. Total	429.499.014	423.514.394	395.437.607

TASAS: 55.815.000

Capítulos	Im portes
1. Tasas académicas	1.900.000
2. Precios Públicos	44.740.000
3. Ingresos por prestación de servicios	8.850.000
4. Venta de bienes (libros y revistas de Unidad Editorial)	250.000
5. Otros ingresos, (reintegros de anuncios adjudicatarios y otros)	75.000

TRANSFERENCIAS CORRIENTES: 278.533.607

Capítulos	Im portes
1. De la Administración General del Estado	10.600.000
2. Organismos Autónomos	70.000
3. Seguridad Social	3.000.000
4. Comunidades autónomas	259.498.607
5. Corporaciones locales	90.000
6. Empresas privadas	1.275.000
7. Del exterior (La Unión Europea)	4.000.000

INGRESOS PATRIMONIALES: 1.506.000

Capítulos	Im portes
1. Intereses de depósitos (de CajaGranada y otras cuentas)	500.000
2. Rentas de bienes inmuebles	600.000
3. Productos de concesiones administrativas	400.000
4. Explotación de patentes	6.000

TRANSFERENCIAS DE CAPITAL: 58.993.000

Capítulos	Im portes
1. De la administración general del Estado	22.245.000
2. De organismos autónomos administrativos	693.000
3. De empresas públicas y entes públicos	400.000
4. Comunidades autónomas	30.465.000
5. Corporaciones locales	30.000
6. Empresas privadas	1.400.000
7. De familias e instituciones sin fines de lucro	200.000
8. Del Exterior	3.500.000

ACTIVOS FINANCIEROS: 650.000

Capítulos	Im portes
1. Reintegros de préstamos al personal de la UGR	650.000



inmuebles y de las concesiones administrativas generen ingresos por una cifra casi equivalente a 2012. Por el contrario, los ingresos vinculados a los intereses por activos financieros verán considerablemente reducida su cuantía".

En concreto, según el proyecto de ejercicio de Presupuesto para 2013 al que ha tenido acceso **Granada Hoy**, será de 1,5 millones de euros. De los intereses de depósitos en CajaGranada y en otras cuentas y depósitos, obtendrá medio millón. En rentas de bienes inmuebles por alquiler de instalaciones deportivas, así como el de aulas y otros centros universitarios, 600.000 euros. De concesiones administrativas, 400.000 euros. Y por explotación de patentes 6.000 euros.

El resto del capítulo de ingresos de la UGR también sufrirán disminuciones, aunque no tan drásticas.

Por ejemplo, el capítulo de tasas se reducirá un 1,59%, pues pasa de 56,7 millones a 55,8. El gerente explica en la memoria que "este pequeño decremento es el resultado de computar una minoración de los precios públicos por matrícula de grado y de másteres oficiales así como una bajada del 7,6% en los ingresos procedentes de diversas fuentes (másteres propios,



La Universidad de Granada recibirá casi un millón de euros menos en ingresos patrimoniales.

G. H.

Unos presupuestos "virtuales" y sujetos a la Junta

En FETE-UGT de la Universidad de Granada considera que el plan económico de la gerencia para este año tiene el riesgo de que "no deja de ser un presupuesto virtual ya que los ingresos dependen fundamentalmente de las transferencias de otros organismos, principalmente la Junta de Andalucía, lo cual, como se ha visto en ejercicios anteriores ha producido un desequilibrio por no cumplir las previsiones de ingreso". El sindicato denuncia que eso "puede llevar al déficit, con consecuencias, por la nueva legislación, sobre el empleo". "No nos olvidemos que la normativa actual permite aplicar un ERE por razones económicas con un déficit del 5%", señala Antonio Oña, secretario general Fete-Ugt. Las cantidades de este capítulo están mucho más difuminada que las del cap. I, porque no son sólo de personal. Oña también señala que en el capítulo de gastos, en las transferencias corrientes -que recoge las becas y ayudas al estudio- sólo hay un incremento ridículo del 0,43% y "si quieren cumplir con el compromiso que expresan de paliar los recortes ministeriales y atender a la previsible mayor demanda de becas debido a la situación económica de las familias", ese capítulo que decrece desde hace una década tiene que aumentar más.

Centro Mediterráneo, Centro de Instrumentación Científica y la Editorial de la Universidad de Granada), cuyo grado de recaudación durante 2012 está experimentando una bajada que aconseja prudencia en las estimaciones de 2013".

En este capítulo, la mayor aportación, 44.7040.00 euros, procede de los pagos de la matrícula de las enseñanzas de Grado, Post-

200.000

Euros. Es la previsión de gastos "sólo en caso estrictamente necesario"

grado oficial, compensación de becarios, de familias numerosas y matrícula de personal propios.

En cuanto a los ingresos por prestación de servicios, los derechos de matrícula en cursos y seminarios suponen 2.625.000. Además, en contratos de la OTRI se obtienen 2.500.000. Y en alojamiento, comedores universitarios y residencias, se ingresarán 3 millones.

En cuanto a los ingresos de las administraciones para gastos corrientes, la UGR percibe,

GASTOS: MÁS PRÉSTAMOS Y MENOS INVERSIONES

Personal

Como consecuencia de la reducción de ingresos, la Universidad se ha visto obligada también a reducir gastos en todas las áreas. En la de personal se ha reducido un 6,23%, pasando de 269.569.000 a 252.783.000. El gerente asegura en su informe que el equipo de Gobierno de la UGR "va a continuar cumpliendo su firme compromiso en materia de empleo", "tanto creando nuevos puestos" como con el "manteniendo los puestos de trabajo actuales". La bajada del gasto responde, por tanto, a la reducción de salarios decretada por las administraciones, así como a la suspensión cautelar del plan de jubilaciones voluntarias del personal de investigación y docencia.

Bienes corrientes

Los gastos en bienes corrientes

278.533.607 millones de euros. Por ejemplo, del Imsero, recibe 20.000 euros. Y, por el convenio que tiene suscrito con CajaGranada recibirá 450.000 euros, y de BSCH, 500.000. Y de la Unión Europea, reciben cuatro millones

y servicios bajan un 3,45%, pasando de 39.356.000 a 37.999.000.

Gastos financieros

Este capítulo figuraba sin consignación en el ejercicio de 2012, aparece en el presupuesto de 2013 con una dotación de 200.000 euros que responden a la previsión de gastos, "sólo en caso estrictamente necesario"- correspondientes a la suscripción de una póliza de crédito, que fue aprobada por el Consejo de Gobierno de la UGR.

Transferencias corrientes

Se mantienen prácticamente igual, pues sólo aumentan un 0,43%, pasando de 15.324.000 a 15.389.254.

Inversiones reales

Además de en personal, el prin-

para programas.

En cuanto a las transferencias de capital para inversiones en vez de para gastos corrientes, de los 58.993.000 millones que ingresará, el estado destina 17 millones para investigación científica, y de

cipal capítulo en el que se verá obligada a reducir gastos la UGR es en el de inversiones reales, que pasa de 97.087.5000 a 86.400.795 euros, es decir, que disminuye un 11%.

Transferencias de capital

Las transferencias de capital también se mantienen prácticamente igual: pasan de 399.000 en 2012, a 387.000.

Activos financieros

Los activos financieros pasan de 650.000 de 2012 a 1.150.000 porque a los anticipos y préstamos para el personal de Universidad se suma una línea especial de anticipos.

Pasivos financieros

Los pasivos financieros se mantienen igual: 1.127.200 euros.

fondos FEDER, 4,9 millones. De otros organismos, en concreto del CSIC, obtendrá una aportación de 150.000 euros, los mismos que del Instituto de Salud Carlos III. Del Instituto Andaluz de la Mujer, como del de Estadística de Andalu-

cia, reciben 50.000 euros anuales.

Para investigación, además de los 17 millones estatales, recibe de instituciones sin ánimo de lucro y familias una aportación de 200.000 euros y de 3,5 millones de la Unión Europea para investigación científica.

En el último capítulo, en el de activos financieros, la UGR recibirá 650.000 euros del reintegro de los préstamos concedidos al personal

200.000

Euros. Es la cantidad que la UGR recibe de instituciones sin ánimo de lucro y familias para investigación

de la Universidad para compensar las reducciones salariales.

En total, como ya hizo público a finales de diciembre la Universidad de Granada, los ingresos previstos para el ejercicio económico 2013 serán de 395 millones de euros frente a los 423 del año anterior, lo que supone un descenso del 6,63%, "continuando así con la línea de prudencia en la estimación de derechos, con su consiguiente contención del gasto", según las palabras del propio Andrés Navarro.

ANDALUCÍA

V EDICIÓN DEL PREMIO ANDALUCES DEL FUTURO CERTAMEN ORGANIZADO POR BANKIA Y EL GRUPO JOLY

T. Monago SEVILLA

A veces, para triunfar con una empresa, no es imprescindible una gran inversión. Ni pequeña. Alfredo Pérez Guerrero, cofundador con su mujer, María Vera, de la consultoría Ayuda- T Pymes, habilitó el salón de su casa como oficina hace tres años y medio. A los pocos meses, ya con diez personas en nómina, el salón se quedó pequeño y se trasladaron a un módulo de oficina. Hoy, ya no hay espacio allí para 24 trabajadores y Pérez Guerrero ya trabaja en levantar un edificio de 750 metros cuadrados que espera esté listo en marzo o abril.

No hay fronteras. Muchos jóvenes andaluces se hacen a sí mismos, en un contexto complicadísimo. Como hizo el propio Alfredo Pérez, al ser casi un pionero en la explotación del negocio de la asesoría en internet. O como Pedro Medina: estudió en un colegio público y después en la Universidad de Granada, con notas máximas. Y marchó a continuación a la Universidad de Yale, al Departamento de Biología Molecular, Celular y del Desarrollo (con algún premio Nobel entre sus miembros) para cursar estudios de posdoctorado. Sus hallaz-

● Los galardonados son un investigador del cáncer de referencia, una gimnasta de éxito, un cineasta en auge, un cooperante inquieto y un empresario pionero

No hay límites para el nuevo talento andaluz

sencia de contacto físico, ha conseguido ya más de 1.000 clientes finales, trabaja para cadenas de franquicias como McDonalds e incluso ejerce de *marca blanca*, al trabajar por encargo para otras muchas asesorías. Crece a un ritmo de casi cuatro clientes nuevos al día, y son más los de otras regiones que los andaluces. ¿El secreto? Pérez habla de transparencia con el usuario, más calidez y personalización del trato, para suplir el hecho de que no sean visibles, y tarifas planas en el precio.

Si Pérez Guerrero ya puede presumir de éxito, otros aún no,



DEPORTE

LOURDES MOHEDANO (PEÑARROYA-PUEBLONUEVO, 1995)

Con 17 años, esta gimnasta rítmica fue el año pasado la benjamina de la expedición olímpica española. Como integrante del equipo, fue cuarta en Londres, y por tanto, diploma olímpico, después de haber sido medalla de oro en el preolímpico. Actualmente vive en Madrid, en la residencia Joaquín Blume.



gos en la lucha contra el cáncer han sido publicados en algunas de las revistas científicas más prestigiosas, como *Nature*.

El guionista Jorge Laplace se ha convertido en un exponente claro de ese polifacético nuevo cine español. Su formación de base también fue andaluza: licenciado en Comunicación Audiovisual por la Universidad de Sevilla. Durante la carrera, presentó con otros compañeros un trailer de un taller de animación a una profesora y ésta les llevó a La Zañña Producciones, productora de Grupo 7, para que hicieran realidad su sueño. Dar vida a *Palomita mía*, cortometraje de 16 minutos basado en un cuento típico andaluz, costó cuatro años. Colaboraron Antonio Dechent, Antonia San Juan o Vicente Romero, hicieron hasta diez maquetas y en los títulos de crédito aparecen 120 personas. Fue la escuela con la que Laplace despegó.

Lourdes Mohedano es la prueba de que el origen tampoco es

un límite. Puede decir con orgullo que una chica de 17 años de Peñarroya-Pueblonuevo, en el valle del Guadiato-Los Pedroches, ha sido la benjamina española de los Juegos de Londres y consiguió allí, con el conjunto de gimnasia rítmica, la cuarta plaza en la final por equipos. Se quedó un pasito de la medalla.

Los cinco galardonados del V Premio Andaluces del Futuro, que conceden Grupo Joly y Bankia, tienen en común –en el ámbito de la ciencia, la cultura, la empresa, la acción social y el deporte– esa inquietud de no esperar y agarrar ellos mismos las riendas cuando el futuro a priori es complicado. El nivel de los premiados demuestra que el premio se consolida y que ya es una referencia entre los jóvenes.

Alfredo Pérez Guerrero ha revolucionado con su mujer el mundo de la asesoría. Ayuda- T Pymes ofrece sus servicios exclusivamente por internet, y, a pesar de la limitación que supone la au-



CULTURA

JORGE LAPLACE (JEREZ, 1981)

Obtuvo una decena de premios por *Palomita mía*, su primer cortometraje; el segundo, *Cuestión de suerte* fue seleccionado en el festival de Cannes. Ha escrito para la serie *La que se acerca* y en la serie de animación *Abby Careful*. Reside en Nueva York, donde trabaja en dos largometrajes de producción andaluza y proyección internacional.

pero están muy bien colocados en la parrilla de salida. Juan Manuel García Fuentes, pedagogo de sólo 25 años, ya puede decir que ha estado en Huacho (Perú), donde trabajó con niños vulnerables socialmente y con necesidades especiales; y en la zona del lago Atitlán (Guatemala), donde desarrolló materiales educativos. Además, y por su cuenta y riesgo, está elaborando una *historia de vida* con testimonios de mujeres guatemaltecas que espera ver editada en un libro en el futuro.

El momento no es el mejor. Las ONG tienen dificultades por los recortes en el presupuesto y las oposiciones para pedagogo están congeladas. Pero él es “optimista” y tiene claro que quiere continuar en la dinámica que ha emprendido hasta ahora. “No soporto la rutina de estar en el mismo sitio, necesito salir y experimentar”, afirma.

Pedro Medina, investigador del cáncer, volvió a España hace



JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Unanimidad en las elecciones

El jurado se reunió el pasado 12 de noviembre para decidir los premios de la V edición de Andaluces del Futuro, y todos los premiados fueron elegidos por unanimidad. Presidido por Alfonso Balduque, director territorial de Bankia en Andalucía, estuvo formado, también, por Tomás Aránquez, presidente del grupo Bodegas Campos y consejero de Sovenia; Carlos Colón, doctor en Historia del Arte y profesor de

Comunicación Audiovisual en la Facultad de Comunicación de Sevilla; Amalia Gómez, presidenta de Cruz Roja en Sevilla y ex secretaria de Asuntos Sociales del Gobierno; Joaquín Sierra Vallejo, Quino, ex jugador del Betis, del Valencia, del Cádiz y de la selección española; y el periodista Ignacio Martínez, que actuó como secretario. Los premios están dotados con 6.000 euros.

CIENCIA

PEDRO MEDINA (GRANADA, 1978)

Su currículum impresiona: mejor estudiante universitario de España tres veces, mejor tesis doctoral en biomedicina, cinco años en la Universidad de Yale, hallazgos sobre el cáncer publicados en las principales revistas especializadas, premio nacional de investigación oncológica María Julia Castillo. Hoy lidera un grupo de investigación en el centro GENyO de Granada.



LUCÍA RIVAS



FITO CARRETO

EMPRESA

ALFREDO PÉREZ (MEDINA SINDONIA, 1981)

Ha creado con su mujer, María Vera, una asesoría líder en España. Operando sólo en internet, crece a un ritmo de casi cuatro clientes nuevos al día, y cuenta con 24 trabajadores. Destinará los 6.000 euros de premio a apoyar a un nuevo emprendedor.

un año aun teniendo ofertas en Estados Unidos para ser jefe de grupo en el prestigioso MD Anderson Cancer Center, en Texas; y en Suecia para un puesto en el Karolinska Institute, el que concede los Premios Nobel. Lo hizo por motivos familiares, aprovechando la ventana que ofrecían los programas de reincorporación de científicos. Y ahora, tras una carrera reconocida ampliamente en el exterior, trabaja en varios proyectos y en el desarrollo de su propio equipo en el edi-

vocatorias de becas o en la contratación de jóvenes investigadores. En Estados Unidos, afirma, eso no pasa. Aparte de que se tiene más conciencia de que la investigación es una inversión –son las propias empresas privadas las que sostienen las universidades– allí, afirma, cuando una financiación está concedida “te olvidas durante unos años y te dedicas sólo a investigar”. Insiste en que falta el ambiente adecuado, pero no el talento. “La formación en España sí es muy buena, yo veía que, en comparación con otros de otras partes del mundo, nuestro nivel era muy bueno, no sólo en medicina, también en otras carreras”.

Tras cumplir cinco años de vida, el premio es una referencia entre los jóvenes andaluces

Por ejemplo, en el cine. El próximo domingo Jorge Laplace estará sentado en su butaca del Centro de Congresos Príncipe Felipe, expectante porque *Alfred y Anna*, cortometraje de animación del que es guionista, es candidata a los Goya. Laplace vive en Nueva York, donde trabaja en dos coproducciones internacionales, y pertenece plenamente a esa nueva generación de cineastas españoles que buscan “hacer cine comercial en el buen sentido –menciona la factoría Pixar como ejemplo– con proyección internacional, no local”. Hacer cine sin fronteras, en definitiva. Es el nuevo talento andaluz.

ficio GENyO, centro de referencia para la investigación de la base genética de las enfermedades. Todas sus investigaciones y hallazgos giran en torno a cómo actúan los genes en la reprogramación de las células cancerígenas.

No se queja. Sobre todo cuando ve a sus compañeros sufrir los recortes. Él, al menos, ha conseguido financiación, aunque admite que en el año que lleva en España ha empleado energías en solventar los retrasos en las con-

ACCIÓN SOCIAL

JUAN MANUEL GARCÍA FUENTES (VILLANUEVA MESÍA, 1987)

Ha sido maestro de refuerzo educativo y de educación especial en Huachu (Perú), técnico en cooperación y capacitación de escuelas y voluntario en apoyo al profesorado en Panajachel (Guatemala). Máster en Cooperación al desarrollo, gestión pública y servicio de las ONG de la Universidad de Granada. Ahora está trabajando en un proyecto de Historia de vida con el propósito de dar a conocer la realidad de la mujer guatemalteca.



BALONCESTO ▶ PRIMERA NACIONAL

El Tourapp supera sin problemas al Murgi

● Vence con claridad por 66-49 para colocarse en cabeza de la tabla con las mismas victorias que el Baza

66	Tourapp FCBG
	16+18+19+13
49	Murgi
	8+20+8+13

Nacho Pin	8	Martín	2
Luis López	10	Morales	19
Sergio Sánchez	13	Maíllo	2
Bice	9	Carrasco	6
Rubén Pérez	3	Cabrera	1
Miki Almazán	11	Petrov	2
Fiki	3	Maleno	1
Aixela	0	Rubio	3
Sergio Álvarez	0	Martorell	4
Jorge Rodríguez	8	Castañeda	0
Ángel González	0	Fuentes	9

Árbitro: Córdoba y Carmona (cordobeses) Sin eliminaciones.
Incidencias: Unos 400 espectadores en el Pabellón Veleta, que rozó el lleno.

Redacción GRANADA

El Tourapp FCBG se impuso ayer sin problemas por 66-49 al Murgi de Almería para auparse a lo más alto de la clasificación, puesto de privilegio que comparte con el Baza, aunque los del norte de la provincia han disputado un encuentro menos.

Pese a que el equipo granadino no jugó su mejor encuentro de la temporada, apenas pasó apuros para vencer a un Murgi al que siempre dominó en el marcador y ante el que jugó a arreones.



Rubén Pérez controla la pelota tras coger un rebote.

El Tourapp salió frío a la pista, lo que no le impidió marcar las primeras distancias en el primer cuarto (9-4 y 16-8).

Las cosas siguieron más o menos igual en el segundo parcial, con ventajas para los locales que siempre estuvieron rondando los diez puntos. El encuentro llegó al descanso con 30-19.

El tercer cuarto sirvió para que el conjunto nazarí, apoyado ayer en las gradas del Pabellón Veleta por casi 400 espectadores, rompiera el partido con un parcial de 13-0 comandado por Sergio Pinzas. Un 62-45 poco antes del final fue la máxima renta de un Tourapp que se dejó llevar en el último cuarto.

FÚTBOL SALA ▶ TERCERA DIVISIÓN

Golpe a la clasificación del Sala 12 Las Gabias, nuevo líder

6	Sala 12
3	Mancha Real

Sala 12: Pedro, Rafi, Froi, Dani, Chanchi –cinco inicial–, Chechu, Pablo Portero, Salva, Fer Olmedo, Estefan, Alvarito y Andrés.

Mancha Real: Manu, Carlos, Gasco, Cris, Rubén –cinco inicial–, Cristóbal, Falito, Manuel, Juan y Balta.

Goles: 1-0 (15') Estefan. 2-0 (24') Rafi. 3-0 (33') Froi. 3-1 (33') Falito. 3-2 (34') Falito. 4-2 (34') Froi. 5-2 (35') Chanchi. 6-2 (36') Alvarito. 6-3 (37') Carlos.

Árbitro: González Aragón y Cuesta Izquierdo (granadinos). Tarjetas amarillas a Rubén, Chanchi, Balta y Chechu.

Incidencias: Partido correspondiente a la jornada decimosexta del grupo 18 de la Tercera División.

Granada Hoy GRANADA

El Sala 12 Las Gabias se agarró al liderato de la categoría al imponerse al Mancha Real y a



El Sala 12 ya supera al Santa Isabel.

beneficiarse de la derrota del hasta ayer primer clasificado, el Santa Isabel, frente al CDV Málaga (4-2).

El primer tiempo fue bastante equilibrado, al menos por lo que a ocasiones de gol se refiere. Sólo se registró un gol, el marcado por el jugador local Tirado.

El segundo tiempo cambió por completo. El conjunto gabirero no cedió terreno e impuso el control del juego con un mayor criterio en las posesiones de balón. Pese a todo, su vendaval goleador se produciría en gran medida en acciones de estrategia, aspecto del juego con el que consiguió cuatro de los seis tantos conseguidos.

En el Sala 12 destacó el debut de Andrés Lorite, portero en edad juvenil, al que ofreció la ocasión de jugar el entrenador del equipo de Las Gabias, Ramón Tirado.

VOLEIBOL ▶ PRIMERA DIVISIÓN



Un jugador universitario remata en el partido de ayer.

El Universidad solventa por la vía rápida

3	Univ. Granada
0	Recuerdo

Redacción GRANADA

Univ. Granada: Andrés Portero, Javi Melguizo, Ramón Pujol, Juan Moya, Emilio Algar y Dani Morata –seis inicial–. También jugaron: Víctor Salas y Sergio Hernández (líberos), Dani López, Pepe Pasantos, Juan Rodríguez y Miguel Ángel Sánchez.

Recuerdo: Hernández-Briz, Domingo, Sánchez, Durban, Lara y Dimitrov –seis inicial–. También jugaron: Hernández (libero), Manso, Alonso y Peñalba.

Parciales: 25-23 (20'), 25-20 (22') y 25-21 (22').

Árbitros: Franco y Romero (andaluces). Sin amonestaciones.

Incidencias: Jugado en el Pabellón Universitario de Fuentesnueva ante menos de un centenar de personas.

Partido cómodo y victoria sin apenas apuros para el Universidad de Granada, que sube a la segunda plaza provisional de la Liga. Los madrileños del SAD Recuerdo se vuelven a casa con un 3-0 en la mochila.

El primer set fue el que más le costó a los de Felipe Bazán, que tuvieron muchos errores de saque que sabían castigar los visitantes. Cuando las estructuras del 'Uni' se consolidaron, y saque, bloqueo y defensa empezaron a funcionar, el partido fue coser y cantar. Sólo las faltas de concentración permitían sumar a los madrileños. Ramón Pujol, con su aportación en defensa y ataque, fue el mejor del partido.

RUGBY A 7 ▶ SERIES MUNDIALES

Paco Hernández, al final, fuera de la convocatoria de España

La recuperación de Ignacio Martín hace que el motrileño no juegue en Las Vegas

Redacción GRANADA

El tres cuarto motrileño Paco Hernández finalmente se quedó fuera de la convocatoria final de la selección española de rugby a siete, que disputa este fin de semana la quinta cita de la Series Mundiales en Las Vegas (Estados Unidos).

Paquillo Hernández fue llamado durante la semana por el seleccionador Tiki Inchausti para sustituir a Ignacio Martín, lesionado la semana ante-

rior durante el *seven* jugado en Wellington (Nueva Zelanda). Martín logró recuperarse en última instancia y justo antes de la confirmación de las plantillas definitivas, Inchausti optó por este en detrimento del granadino, que milita en el Cisneros.

Pese a todo, el jugador se encuentra en Las Vegas disfrutando de la experiencia y formando parte del grupo del siete español. Lo malo es que el combinado nacional se quedó fuera de la lucha por ganar el torneo por la diferencia de ensayos encajados. España dio la talla pero cayó ante Samoa (19-12), ganó de forma brillante a Australia (14-24) y, cuando le valía perder por menos de cuatro ensayos, perdió ante Estados Unidos (7-22) y jugará la Copa de Bronce.